

EL DEFENSOR DE GRANADA

DIARIO INDEPENDIENTE (1.ª EDICION.)

Este periódico publica gratuitamente...
del extranjero, de la industria, de la agricultura...
desarrollo de las ciencias; se encarga de las conferencias...
de los lectores; así como de las conferencias...
de los lectores; así como de las conferencias...
de los lectores; así como de las conferencias...

En Granada, en 1891.	10
En el resto de la Península, Baleares y posesiones españolas del N. y O. de África, un trimestre, (pago anticipado).	3
En las posesiones españolas de América, un trimestre, (pago anticipado).	1760
En el extranjero, un semestre, (pago anticipado).	33
Subscripciones españolas de Occidente, un semestre (pago anticipado).	60

REDACCION Y ADMINISTRACION,
LUIS SECO DE LUCENA.
Calle de Imprenta Calle de Baza Suces, 6.
TELEFONO núm. 10.
EJEMPLARES SUeltos: del día, 5 céntos; del mes corriente, 25 céntos; de fuera, 1 peseta.

ANUNCIOS.—Tarifa: 5 céntos de prensa diaria en la 1.ª plana.—50 céntos en la 2.ª.—50 céntos, después de la inserción.—1.ª. en la 1.ª (pago anticipado).—Los anuncios oficiales y de capitanías públicas, pagarán a razón de 10 pesetas línea en la 1.ª plana, 5 en 2.ª y 3 en 3.ª. Esquelas mortuorias.—Tarifa: 4 pesetas cada línea con una columna de la 1.ª plana.—8 en la 2.ª.—4 en la 3.ª (pago anticipado).
COMUNICADOS.—Tarifa: De 1 a 50 pesetas línea, a juicio del Director. (Pago anticipado).

REVISTA AGRICOLA de la PROVINCIA DE GRANADA. (COMIENZOS DE AGOSTO.)

Albolote. Regulares resultados ofrece la recolección. La cebada ha resultado por término medio a dos y media fanegas por marjal. El fruto de habas ha sido abundante, pero notándose poca igualdad entre los terrenos de buena abono y los castigados por los hielos. El trigo es de buena granazón. Los olivares ofrecen una cosecha regular y en las viñas, exceptuando las floxeras, hay fruto abundante. Los colonos están en situación apurada, efecto de las pasadas cosechas, principalmente la de aceite que durante cinco años es bien escasa. Hay sembrados unos 700 a 800 marjales de remolacha y se espera que este año ofrezcan mayor rendimiento.—Mercado: Cebada a 30 reales fanega. Aceite a 44 reales arroba. Vino de 14 a 18. Carne a 2. Pan a 1. Frutas a precios bajos.

Baza. Han concluido las faenas propias de la recolección de cereales y a pesar de que en este tiempo siempre ha bajado mucho el precio, este año no ocurre eso.—Mercado: Trigo a 43 y 44 reales fanega; cebada de 27 a 28; centeno a 29 y 30; maíz a 30 y 31; habas a 36; garbanzos a 200 reales; garbanzos comunes a 60.

Cañar. Los principios de mes han refrescado mucho la temperatura, cesando los calores fuertes de los últimos días. El junio que agradaron a los labradores por que venían crecer los maíces, pero los vientos han hecho algunos daños en las hortizanas. El rendimiento de la cosecha de cebadas, trigos y centeno, es mediano; los trigos salen lastimados por los intencos frios anteriores.

Cadiz. La floxera ha concluido con los viñedos.—Mercado: Trigo a 42 reales fanega; cebada a 39; habas 38. Vino a 14. Aguardiente de 40 a 46.

Castillejar. La recolección ha ofrecido buen resultado en la vega y malo en los secanos.—Mercado: Trigo recio de 40 a 42 reales fanega; cebada de 32 a 34; centeno a 26; cebada a 27. Aceite a 52 reales arroba. Vino a 14. Patatas a 4.

Cogollos de Guadix. Las mieses están rindiendo una buena cosecha que se esperaba; tal es el resultado de la cosecha. La pajina es escasa, y el agua de la sierra es ahora tan poca que se están secando las patatas y el maíz.—Mercado: Trigo 41 reales fanega; cebada 27, centeno 32, maíz 42, habas 45. Patatas 4 reales arroba; aceite 62 vino 27.

Fonelas. La cosecha de maíz y la de habichuelas se presentan bien.—Mercado: Trigo de 38 a 40 reales fanega; cebada a 32, habas de 38 a 40.

Guajar Faragút. Los vientos huracanados de fin de mes causaron daños en estos campos.—Mercado: Trigo 44 reales fanega; cebada 24, garbanzos 60, habas 43.

Huтор Santillán. Se espera buena cosecha de maíz y patatas. Los trigos y garbanzos y la cebada resultan de buena calidad y abundantes.—Mercado: Trigo 41 reales fanega; cebada 28, maíz 40, garbanzos 100. Aceite 45.

Jérez. La cosecha ha sido mediana, pero resultando buena la granazón.—Mercado: Trigo 44 reales fanega; cebada 26, habas 44, centeno 28.

Lanteira. Es escasa la cosecha, los vientos pasados han causado daños en los garbanzos y habas. Las patatas, habichuelas y maíz van a secarse porque los huracanes han disminuido por completo la nieve de la sierra que era la que daba agua para los campos. Se augura un invierno terrible. No hay pastos para el ganado.—Mercado: Trigo 46 reales fanega; cebada 24. Patatas 4 reales arroba.

Maracena. La floxera hace estragos en las viñas. Puede considerarse perdida la cosecha de melones y sandías por que los pocos que hay, están con la paja ó caceteas como aquí le llaman, y resultan de mala calidad. Se espera buena cosecha de la remolacha. Escasa el agua para los riegos.—Mercado: Trigo de 41 a 44 reales fanega; cebada 28 a 30, yerbas 42, habas 45 a 46. Aceite a 45 reales arroba.

Mocín. Los labradores se ocupan en la siega y arranque de garbanzos y matalugas. La granazón de los trigos ha sido buena pero escaso el rendimiento. También es escasa la recolección de cebadas y habas.

Montejicar. Los labradores se ocupan en la recolección que es mala y escasa, y sus rendimientos no alcanzarán ni para el pago de los tributos. No hay trabajo para los jornaleros.—Mercado: Trigo a 35 reales fanega; cebada 30.

Nívar. La recolección arroja regulares rendimientos. Los braceros están ocupados.—Mercado: Trigo de 41 a 46, cebada 35, maíz 40, garbanzos 80, habas 50, lentejas 45 a 50, yerbas 45, guijes 40, aceite 50 reales arroba; vino 18, aguardiente 4, vinagre 10.

Padal. La recolección de cereales ha dado buenos rendimientos.

Pinos Puente. Las remolachas han empezado su madurez y la campaña azucarera está próxima. Los melones están lavados por el piojo y los maíces se presentan bien esperando buen resultado si el aire no los estropea. Hay mucha aceituna en los olivos. Abunda el trabajo.

Pitres. Se están recolectando los trigos, cebada y habas.—Mercado: Trigo a 40 reales fanega; cebada 30, habas 34, maíz 30, habichuelas 40.

Puñanas. Se está haciendo la recolección y resulta de buena calidad el trigo. En las viñas se extiende de día en día la floxera.

Quénar. La cosecha de trigo rinde una cuarta parte de lo que se esperaba, y la de aceite da bastante poco.

La quiebra de D. Antonio Campos.

Según vemos por la prensa de Málaga, en la tramitación del concurso a que halla sido sometido don Antonio Campos, se están cometiendo anomalías, algunas de las cuales han producido mucho escándalo en aquella capital.

Sobre este tema publicó, hace pocos días *La Cotorra* el siguiente suelto:

"A la hora en que utilizamos estas líneas llegan a nosotros graves rumores relacionados con una subasta de vinos que ha de verificarse en el juzgado de Santo Domingo. Se habla de protestas, de actas notariales y otras cosas del mismo orden.

Al enterarnos de esto, preguntamos: ¿Tendremos razón al comentar en nuestra sección de *Picotazos* el edicto anunciador de la subasta?

Los hechos lo dirán.

He aquí el *picotazo* dado por nuestro colega:

"Del *Boletín Oficial*.

"D. Francisco Santiago Banco, juez de primera instancia del distrito de Santo Domingo de esta ciudad.

"Por el presente se anuncia la venta en pública subasta de una partida de vinos con sus vasijas correspondientes apreciado todo en ochenta y tres mil seiscientos pesetas habiéndose señalado para su remate el diez y siete de agosto próximo y hora de las nueve de la mañana haciéndose saber que no admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avalúo y que los licitadores habrán de consignar previamente en la mesa del juzgado el diez por ciento efectivo del valor de dichos bienes.

"Dado en Málaga etc. etc."

Pero señor juez ¿y esos vinos a quién pertenecen? ¿cómo se encuentran para que el licitador pueda apreciarlos? ¿por qué se subastan? En una palabra; ¿ese edicto por qué así se halla sujeto a la misma forma en que suele retractarse los de idéntica índole?

Dispénsenos S. S. estas interrogaciones, pero somos muy amigos de la claridad; y en verdad que el edicto reproducido nos ha parecido algo confuso.

Como se vé, la cosa era de esas que merecen el calificativo de *piramidales*, la opinión se fijó en el asunto y la proyectada subasta fué un fracaso. Hé aquí cómo la refiere *Las Noticias*:

"Todo estaba preparado para celebrar ayer una subasta de vinos en el Juzgado de primera instancia de Santo Domingo.

En el patio del edificio de San Agustín veíase mayor número de personas del que suele acudir a semejantes actos, notándose también cierta agitación en los concurrentes.

Ya iba a empezar la subasta cuando se presenta una protesta, en tal forma que es suspendida aquélla y se retiran haciendo comentarios los que hasta aquel momento no conocían oficialmente la procedencia de los vinos.

Los rumores públicos se concretaron en lo siguiente:

El habil abogado Sr. Gomez Diaz pre-

guntó al señor Juez la procedencia de los vinos y resultó que eran del concurso de don Antonio Campos.

"¡¡¡.....!!!"

La Cotorra, después de dar cuenta del suceso añade:

"El hecho se comenta solo.

Así como hemos sido los primeros en denunciar lo que ocurría, estaremos sobre aviso de los incidentes que se sucedan en tan importante asunto."

En sentido análogo se expresan *El Porvenir*, *El Correo de Andalucía* y *La Union Mercantil*, periódicos también malagueños.

¿Tiene noticia de este hecho el señor Presidente de la Audiencia de Granada?

Miscelánea

Fallo. Se ha fallado en favor del propietario, el expediente relativo a la casa de la calle del Tinte, asunto del cual nos ocupamos esta mañana.

Respecto de la otra finca aludida, se encuentra en buen estado y en tal sentido se expresó el Arquitecto cuando pasó a reconocerla.

Trasladamos la noticia a quienes nos facilitaron la que ha sido objeto de otra aclaración.

Fallecimiento. Ha fallecido en Baza la virtuosa y distinguida señora doña María Josefa Tita.

Oposiciones. Las oposiciones a premios y pensiones pecuniarias tendrán lugar en la Universidad el día 20 de setiembre.

Tomarán parte en ellas los alumnos oficiales que hayan hecho en el año anterior los estudios de Facultad y prueben ser falta de recursos para seguir la carrera, y haber obtenido en las diversas asignaturas, por lo menos tres notas de sobresaliente.

Comisión provincial.

En la sesión de ayer se adoptaron los siguientes acuerdos:

Que los expedientes para construcción de nuevos cementerios en Montefrío y Fonelas se devuelvan para subsanar varios defectos y omisiones.

Que se publiquen en el *Boletín* los precios medios de los suministros hechos al ejército en el mes de julio.

Que con cargo al capítulo de imprevistos se pague el primer trimestre de la finca "El Marqués", destinada a estación sericultural.

Formado por el ingeniero jefe de obras públicas del Estado el proyecto del trozo primero, sección segunda de la carretera de Ilera a Algarinejo, se acordó pasarlo al jefe de obras provinciales para que lo seccionara en dos trozos y se proceda a la subasta.

Transcurrido el término concedido a los propietarios devolviese el expediente del pontón sobre el barranco de Dilar para proceder a las expropiaciones.

Se despacharon varios expedientes de beneficencia y se levantó la sesión.

Viejeros. Ha salido para Calahonda D. Luis Lopez Jimenez.

—Ha llegado a Granada el señor Garcia Valenzuela.

Ayuntamientos multados. El Gobernador ha impuesto a los ayuntamientos que siguen, las multas de ciento cincuenta pesetas con que se les conminó por no haber satisfecho las atenciones de primera enseñanza. Hé aquí la nota de pueblos: Baza de Granada, Dilar, Güvejar, Albondón, Amegíjar, Castarás, Juviles, Lobras, Polopos, Rubite, Sorvilán, Turvizcon, Arenas del Rey, Oacín, Fornes, Játar, Moraleda, Caniles, Oudar Baza, Zajar, Alcudia, Bajas de Guadix, Benalú, Unarches, Estillana, Gor, Huelago, Jerez, Lugros, Polfcar, Purulena, Castril, Iznalloz, Benalúa de las Villas, Cútomera, Daifontes, Darro, Mocín, Montejicar, M. redá, Piñar, Algarinejo, Villanueva Mesa, Zifarraya, Guajar Alto, Guajar Faragút, Itrabo, Jete, Lentejil, Albuñuelas, Mavizar, Cañar, Mecina Fuenteles, Portugos, Saleres, Cijaeta, Purchil, Mecina Tedal, Murtas y Yator.

Las comunicaciones se hicieron en 31 de julio último y las multas se han impuesto en 18 del actual, habiéndose comunicado ayer a los alcaldes.

Si pasado un plazo prudencial no las abonan, se remitirán los antecedentes a los respectivos juzgados para que se haga efectiva por la vía de apremio.

La consagración de los obispos.

Ya saben los lectores que hoy a las nueve y media tendrá lugar en nuestra Basílica la solemne consagración del Ilustre Sr. D. Maximiano Fernandez del Rincon, como obispo preconizado de Teruel.

La palabra obispo, que significa *inspector* ó *suprintendente*, trae su origen de muy antiguo; pues se encuentra en las sagradas escrituras; y ha prevalecido sobre otras como la de *Sucesores de los apóstoles*, *Varones apóstólicos*, *Principes sagrados del pueblo*, *Prefectos*, *Caudillos*, *Sumos sacerdotes*, *Jueces*, *Maestros* y *Pontífices*, con que también en épocas anteriores se denominó a los obispos.

Constituye el obispado el grado supremo de la jerarquía de orden y como institución histórica trae su origen de los apóstoles que fueron instituidos por Cristo.

Antiguamente correspondía consagrar al obispo más antiguo de la provincia eclesiástica; pero actualmente está reservado al Papa este derecho, que por delegación de S. S. suele ejercer un obispo a elección del consagrado, concurriendo además con el título de asistentes otros dos obispos, que en la ceremonia de hoy serán los prelatos de Avila y Jaen.

En Roma, corresponde ser consagrante a un cardenal, y en su defecto a alguno de los cuatro patriarcas mayores que residen en dicha ciudad.

La consagración que ha de celebrarse en la iglesia para que haya sido nombrado el nuevo obispo y si hubiere inconveniente para ello en otra cualquiera a elección del consagrado, deberá tener lugar dentro de los tres meses siguientes a la promoción, y en domingo ó día de apostóla hora de tercia; lo primero para que sea mayor la concurrencia de fieles al solemne acto y lo segundo porque según la tradición, el Espíritu Santo descendió sobre el colegio apostólico a la referida hora de tercia.

Se observan en la consagración de obispos las ceremonias prescritas en el *Pontifical Romano*, y antes serán leídas las bulas de confirmación y consagración, prestando al nuevo obispo el juramento canónico de fidelidad y obediencia al Papa y el juramento civil.

La fecha de la consagración de un obispo se conmemora anualmente en su iglesia, y por dicha consagración se adquiere la plenitud del sacerdocio, y autoridad suficiente para administrar los sacramentos de la confirmación y orden sacerdotal que constituyen las principales atribuciones de los obispos que son en lo que a jurisdicción se refiere, los *principes de la Iglesia*.

Herido. Ayer ingresó en el Hospital, procedente de Cenes, el anciano José Ortiz Saldaño herido en la cabeza y viembre a consecuencia de coce que recibió de una caballería.

Ayudante. Ha sido nombrado ayudante segundo del hospital de dementes, don José María Sanchez Almeida.

Personal de correos. Ha sido nombrado administrador de la estafeta de correos de Santisteban, el auxiliar del cuerpo de telégrafos D. José Camiz Jimenez Herrera, quien habrá de encargarse de la estación telegráfica que en breve se abrirá en dicho punto.

Establecimiento. Ha quedado instalado en la placeta del B. querson, núm. 36, un establecimiento de carnicería, dotado de las oportunas condiciones de higiene y aseó, de modo que responde a las exigencias del público.

Los precios señalados son 225 pesetas el kilo de ternera y una peseta la libra; y 72 céntimos la libra de carnero.

El peso es cabal y las reses que se exponen son de las carnicadas en el Mata-dero.

Empiedro y arreglo Sería conveniente se procediera al empiedro ya acordado por el Ayuntamiento...

Noticias militares. Por la secretaría del gobierno militar de esta plaza y provincia...

Ha sido destinado a la fábrica de pólvora de Granada el teniente coronel de artillería...

Ha sido remitida a la Capitanía General de Granada copia de la hoja de servicios del segundo teniente retirado de carabineros...

Quemado el cuero. Hace algún tiempo al pasar un carro por la calle de San Jerónimo...

Contribuciones. El cobro a domicilio de las contribuciones territorial e industrial en la primera zona de Granada...

Gen. rat. con las corporaciones. Por el ministerio de Hacienda se ha publicado en la Gaceta una real orden...

Se hacen en la imprenta de este periódico a todas horas del día y de la noche...

Entre amigos. Un talisman te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

producida por el continuo choque del tacón del calzado contra el suelo.

La trepidación que este choque comunica al cuerpo va directamente al cerebro y acaba por producir una estafalgia y una fatiga que agotan la resistencia del más fuerte.

Observando todo esto el médico militar francés Mr. Colin, ha deado el sistema de evitar la trepidación ó causa principal del cansancio al andar...

Todo se reduce a que los zapateros pongan en los tacones un par de gruesas tapas de caucho...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

Entre amigos. Una telenita te propongo Para abrir su corazón...

le que lleven el pensamiento a la pompa mundana. Tienen, sin duda, la grandeza con que se rinde holocausto a Dios...

Por fortuna el Sr. Fernandez del Rincon posee dotes felices para guiar su grey, para vencer en la lucha de su elevado cargo...

Nuestros Telegramas

Madrid 22, 10, noche. Apesar de lo que se esperaba, la Gaceta no ha publicado la anunciada real orden en virtud de la cual ha de hacerse obligatoria la vacunación.

Madrid 22, 10,15 noche. Preguntado acerca del particular el señor Silveira, ha manifestado que presentará a las Cortes un proyecto de ley para la vacunación aplicada a los particulares.

Madrid 22, 10,30 noche. Ha fundado en Barcelona el «Inflexible» magnifico buque almirante de la marina inglesa.

Madrid 22, 11, noche. El Gobierno español ha notificado al de Inglaterra que concede a las colonias de este país la cláusula de las naciones favorecidas.

Madrid 22, 11,15 noche. El Congreso socialista que actualmente celebra sus sesiones en Bruselas ha votado una proposición encaminada a combatir las guerras de carácter militar.

Madrid 22, 11,30 noche. Un redactor de «La Prensa» ha celebrado una interview con el señor Lehoz.

Madrid 22, 12, noche. Es probable que a la anunciada reunion de zorrillistas en la frontera asista el Sr. Ruiz Zorrilla.

Madrid 22, 12,30 noche. El Gobierno transigirá en el dictamen de la Junta consultiva apropiado del ferrocarril del Noguera Pallaresa...

Madrid 23, una madrugada. Segun las últimas noticias, los insurrectos chilenos hacen preparativos para reñir grandes combates.

Madrid 23, 1,15 madrugada. Se han sentido en Portugal violentos terremotos, sin que ocurran desgracias personales.

Madrid 23, 1,30 madrugada. Ha fallecido en Londres mister Cleveland.

BOLSA DE MADRID. 4 por 100 Interior contado..... 76 30

Table with exchange rates: 4 por 100 Exterior... 77 25, 4 por 100 Amortizable... 89 05, Cúbica... 406 15, Banco de España... 000 00

Table with exchange rates: Londres, 8 dias vista... 00 00, Londres, 90 dias fecha... 00 00, Paris, 8 dias vista... 7-40

ALHÁNDIGA DE GRANADA.

Prelios y balances del trigo.—Existencia: Sobrante de ayer, 436 fanegas. Entrada de hoy, 321 id. Total existencia de hoy, 757 id.

PRIMER ANIVERSARIO. LA SEÑORA D. Josefina Carrasco de Buendía falleció el 24 de agosto de 1890. D. E. P. Su desconsolado viudo don Vicente Buendía...

De gustos y de colores no han escrito los autores.—En efecto, son muchos y diversos los gustos, pero tratándose del exquisito perfume el Agua de Florida de Murray Lanman...

Se traspasa el antiguo y acreditado establecimiento de bebidas de la calle de Cuchilleros 7, por su propietario don Juan...

SOLUCION de Creosota de Haya compuesta, PREPARADA POR D. Miguel Gonzalez Perales. Farmacia de San Gil—Granada. De maravillosos y seguros resultados en la Tuberculosis, Bronquitis, Catarrs bronquiales y pulmonares...

Roscopf acero a 38 ptas. Id. nickel a 35 » Arnauð Sivord, REYES CATÓLICOS NÚM. 8, GRANADA.

BAÑOS DE CALAHONDA, FONDA DEL MAR. La deliciosa posición de este rufoso hotel y el buen trato que en él reciben los viajeros lo hacen el centro más animado de Calahonda...

GUIA DE GRANADA. Libro interesantísimo y de absoluta necesidad para el viajero.—Descripción histórica y artística de todos los monumentos. Un tomo encuadernado en tela. Precio: TRES PESETAS.

Cartas

Madrid 21 de agosto de 1891.

El tiempo un tanto revuelto amenaza tormenta que no acaba de estallar. Allí en el Norte las galernas desencadenadas demuestran también la inseguridad de la atmósfera, pero hasta ahora aquí no hemos sufrido los efectos. Esta incertidumbre se observa igualmente en el campo de la política, se temen complicaciones más ó menos graves, se habla del conflicto próximo á estallar, de los horrores de una guerra general en Europa, de crisis para países cercanos, de rupturas en el campo republicano y de otros mil horrores por el estilo, pero en honor á la verdad hay que declarar que no existe ningún hecho

concreto que permita asegurar todo lo anterior como un hecho real y efectivo. Como cálculos, no está mal que se hagan sobre todo cuando no existen asuntos que reclamen más la atención.

En lo único en que no es posible que se equivoquen estos rumores alarmistas es en la cuestión de los republicanos que cada día se presenta más tirante. Los zorrillistas siguen protestando contra el manifiesto del Sr. marqués de Santa Marta. Anoche el periódico *El País* publicó la protesta del Sr. L. Hoz, la del Sr. Sol y Ortega y otros caracterizados republicanos. Mientras tanto el Sr. Santa Marta y sus adictos confían en que la Asamblea convocada aprobará su conducta.

De otros asuntos como digo nada hay absolutamente que merezca consignarse. En San Sebastián andan muy alocados por el éxito obtenido por el concierto mostruo que

ayer celebróse en la plaza de toros y cuyo resultado, según dicen todos los correspondientes, fué maravilloso.

Del exterior lo más saliente es el viaje de la escuadra francesa á Inglaterra. El pueblo británico á pesar de lo que se creía no se ha entusiasmado y ha seguido flemático como siempre, dispensando sólo á los oficiales franceses una afable cortesía.—F.

SECCION RELIGIOSA.

Santo de mañana.

San Bartolomé, apostol.

Cultos para mañana.

Jubileo de las 40 horas. En la Iglesia de Santa María Magdalena. Se manifiesta á las seis y media de la mañana y se oculta á las seis y media de la tarde.

Misa cantada. En la Catedral y la Real Capilla, á las ocho y media; en la Magdalena y San Bartolomé á las nueve.—En San Justo y la Magdalena misa de doce.

Novena. La de Ntra. Sra. de Consolacion y la de San Agustín en la Magdalena á las cinco y media.

Rosario. En la Catedral, el Sagrario, San José, San Matías y San Andrés á las ocho. En la Magdalena á las seis y media. En los Hospitales y demás iglesias á la oración.

Salve y letania. Se canta en la Magdalena á las seis.

Visita de la Corte de Maria. Nuestra Señora de las Mercedes, Iglesia de San Idelfonso.

El oficio y misa son de San Bartolomé con rito doble de segunda clase y el color blanco.

IMP. DE EL DEFENSOR DE GRANADA

EN LA LIQUIDACION

 del establecimiento de D. Angel Gonzalez Alba (Zacatin, 11.) encontrará el público los géneros más ricos, tanto para verano como para invierno, á precios mucho más reducidos que en las mismas fábricas.

Los brocateles de seda pura y de seda y lana que se venden en todas partes de 30 á 70 reales vara, están marcados en esta liquidación desde 12 á 30.

Los rasos de lana, en todos colores, de la mejor calidad, para tapicería de muebles, á 15 reales.

Los géneros propios para forros de carruajes, que se han vendido siempre á 30 reales, ahora se venden á 15 reales la vara. Estos géneros son de lana riquísima y tienen seis cuartas de ancho.

Telas superiores inglesas para trajes de invierno, de los acreditados fabricantes de Londres Garniere y Comp.^a de 25 á 50 reales vara. Estos mismos géneros se han vendido de 60 á 100 reales.

Telas superiores de Sabadell, para trajes de invierno y de verano, desde 14 á 20 reales vara. Antes se vendían de 30 á 50.

Vicuñas y meltens ingleses para gabanes y pardesús, lo mejor que se fabrica, de 25 á 40 reales vara, los que se han vendido de 60 á 120.

Los cortes de pantalon ingleses que se vendían desde 100 á 160 reales uno, se venden ahora desde 40 á 70.

Los cortes de pantalón, de Sabadell, escogidos, á 20 y 25 reales.

Los paños de Sedan, tricots y jergas inglesas, á 18, 24, 30 y 40 reales vara.

El paño de verano, de 9 cuartas de ancho, para manteos y sotanas, á 20 y 25 reales vara, calidad superior. Este mismo género se vendía antes de 40 á 60 reales.

Hay paños para capa desde 10 reales la vara.

Los terciopelos y peluches, para vueltas de capa, se venden desde 4 reales la vara hasta 25.

Los tisús, brocateles de seda y plata y oro, rameados, con flores, clase superior, para casullas y vestiduras de altares, se venden en menos de la mitad de sus precios ordinarios.

A 5, 10 y 20 duros los *redingots* de encajes legítimos que se han vendido á 50, 60 y 80.

A 5, 7 y 10 duros las confecciones de rica seda, legítimos encajes y adornos de pasamanería, cuyos precios han sido de 50, 60 y 70.

A 5, 6 y 7 duros las visitas de seda, tricots, vicuñas y ricos paños que se han vendido á 30, 40 y 50.

A 2, 3 y 4 duros los matinees de surah, seda cruda y cachemiras de la India que valen 20 duros.

Desde 4 á 20 reales vara los peluches y terciopelos para adornos cuyos precios eran de 15, 30 y 60 reales.

Los estores y cortinajes que se vendían á 25 y 30 duros se realizan ahora, los más ricos, á 8 duros.

